

Pressemitteilung

Technische Universität Clausthal

Jochen Brinkmann

28.09.2001

<http://idw-online.de/de/news39378>

Personalia
Elektrotechnik, Energie
überregional

Dr.-Ing. Oliver Langefeld zum Professor ernannt

Der Rektor der TU Clausthal, Professor Dr. Ernst Schaumann, ernannte Dr.-Ing. Oliver Langefeld zum Professor für Maschinelle Betriebsmittel in Bergbau und Geotechnik.

Professor Langefeld vertritt in Lehre und Forschung die Fächer Antriebstechnik, Lagertechnik, Fördertechnik, Vortriebstechnik und Gewinnungstechnik. Professor Dr.-Ing. Langefeld kommt von der Deutschen Steinkohle AG (DSK) an die TU Clausthal. Dort war er zuletzt als Abteilungsleiter Grundsatzfragen Technik (TB 1) tätig.

Professor Langefeld studierte an der TU Clausthal von 1979 - 1985 Bergbau und begann im Jahr 1985 seinen Berufsweg als Schichtsteiger auf dem Bergwerk Walsum, war ein Jahr später Reviersteiger und wieder ein Jahr später Projektgenieur. Als Ausbauingenieur verließ er 1991 das Duisburger Bergwerk und wurde bei der Ruhrkohle Niederrhein AG Leiter des Fachbereichs Strebausbau. Im Jahr 1993 kehrte er zum Duisburger Bergwerk zurück und übernahm die Leitung der Bergtechnik. Im Jahre 1994 wurde er Leiter des technischen Stabes. Parallel verfolgte er seinen wissenschaftlichen Weg und wurde im Jahr 1996 an der Rheinisch-Westfälisch-Technischen Hochschule Aachen (RWTH) zum Dr.-Ing. promoviert. Im Jahr 1996 wechselte er zur Hauptverwaltung der heutigen DSK und war als Leiter der Abteilung Betriebsorganisation/Betriebsanalyse/ Technische Systeme, später umbenannt in Grundsatzfragen Technik (TB 1), zuletzt verantwortlich für 32 Mitarbeiter. Bei der DSK entwickelte er u.a. das Verfahren des definierten Hobelns bis zur Betriebsreife und das integrierende geometrisch-technische Planungssystem.

Professor Langefeld bereitet zur Zeit intensiv seine ersten Vorlesungen vor. Für die Lehre strebt Professor Langefeld zusätzliche englischsprachige Vorlesungsangebote an, so daß die TU Clausthal auch einen Masterabschluß anbieten kann. Und als Wissenschaftler mit dem Hintergrund des erfahrenen Ingenieurs aus der Praxis versteht er seine forschende Aufgabe "als Dienstleister für die Industrie in Sachen Forschung".

URL zur Pressemitteilung: <http://www.bergbau.tu-clausthal.de/>



Prof. Dr.-Ing. Oliver Langefeld